



**CAMARA DE DIPUTADOS**  
DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

**PROYECTO DE COMUNICACIÓN**

La Cámara de Diputados vería con agrado que el Poder Ejecutivo, a través del organismo que corresponda, informe sobre el estado avance del Plan Director y estado de estado de situación de las obras y los proyectos en la región hídrica de los Bajos Submeridionales.

**Diputado Ariel Bermúdez**

**FUNDAMENTOS**

Señor Presidente:

El presente proyecto se presenta en consonancia con el encuentro del Comité Interjurisdiccional de los Bajos Submeridionales que se realizara el 30 de agosto de 2022 en la ciudad de Tostado, la cual estuvo encabezada por el Gobernador Omar Perotti y de la que participaron también los ministros nacionales de Interior, Eduardo "Wado" De Pedro, y de Obras Públicas, Gabriel Katopodis, el Jefe de Gabinete, Juan Manzur, y los gobernadores de Chaco, Jorge Capitanich, y de Santiago del Estado, Gerardo Zamora.

La Región Hídrica de los Bajos Submeridionales -que ocupa la parte norte de la provincia de Santa Fe, el sur de Chaco y el sudeste de la provincia de Santiago del Estero- es una gran planicie de 54.278 kilómetros cuadrados y aproximadamente 5 millones de hectáreas, con una marcada pendiente que va del noroeste al sudeste, signada por períodos de inundaciones y sequías que generan importantes consecuencias negativas sobre la producción, el medioambiente y las condiciones sociales de los habitantes de la zona. Esto produce que las tres provincias



**CAMARA DE DIPUTADOS**  
DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

involucradas, incluida la nuestra, atraviesen periódicamente situaciones de emergencia que requieren de rápidas respuestas para hacer frente a los problemas en el corto plazo, pero también para llevar adelante una planificación con un abordaje multidimensional que brinde alternativas para revertir el escenario a largo plazo.

Tenemos conocimiento del plan del gobierno nacional que con una inversión de 366 millones de dólares tiene por objetivo lograr un manejo inteligente del agua en esta región hídrica, además de poner en valor y convertir alrededor de un millón y medio de hectáreas en tierras productivas. El Gobierno nacional expresa que se está avanzando en la ejecución de obras prioritarias programadas en el Plan Director de los Bajos Submeridionales y resulta de nuestro interés conocer en qué consisten esos avances, qué presupuesto ha sido ejecutado y cuál resta ejecutar, y para qué proyectos y obras del territorio santafesino han sido asignados. Particularmente, deseamos saber de qué diagnóstico se parte, qué estudios de la zona se han llevado a cabo y cuáles son las áreas definidas como objeto de conservación y obras.

Asimismo, nos interesa conocer si, además de la inversión nacional, la provincia de Santa Fe tiene destinado presupuesto para proyectos específicos de desarrollo provincial.

Por lo expuesto anteriormente, solicito a mis pares la aprobación del presente Proyecto de Comunicación.

**Diputado Provincial**  
**Ariel Bermúdez**